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INTRODUCCION 

La gestación en la perra transcurre entre la fecundación y el parto, y su duración 
tiene importancia clínica. La compleja biología de los gametos y embriones influye 
en la duración de la gestación, cuyo lapso fisiológico fluctúa entre los 57 y 70 días. 
Este amplio rango puede estar influenciado por los métodos referenciales para la 
estimación del inicio de la gestación. El realizar montas o inseminaciones en base 
a detección de la ovulación permite estrechar el rango a 62 a 64 días. Una condición 
de alto impacto obstétrico es la gestación de un solo cachorro, la cual es más 
prolongada y representa alto riesgo de distocia. Dada la importancia clínica de una 
adecuada proyección de la duración de la gestación y de la predicción de la fecha 
de parto, se han desarrollado fórmulas matemáticas para el cálculo de la edad fetal 
y tiempo al parto a través de la sistematización de la ultrasonografía gestacional. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



GESTACIÓN DE LA PERRA  

La gestación representa un proceso complejo, tanto tanto previa como 

posteriormente para tu mascota y también para ti, debido a todos los cuidados que 

son necesarios. Si deseas evitar que tu perra quede embarazada, puedes 

considerar la esterilización canina, que, al contrario de lo que algunos piensan, 

puede representar bastantes beneficios. Entra al siguiente artículo y conoce todo 

sobre la esterilización de perros. Las perras pueden quedar embarazadas cada vez 

que están en celo, lo que ocurre una vez cada ocho meses. Este periodo de fertilidad 

dura hasta tres semanas. Además de quedarse embarazada durante este periodo, 

puede tener altercados con los machos si no se siente lo suficientemente preparada 

para aparearse. Sacarla a pasear con la correa durante el celo la ayudará a evitar 

peleas y, si no quieres que un macho se aparee con ella, frenará sus avances 

amorosos. 

DURA 

La Gestación de una perra dura un promedio de 9 semanas, unas 4 veces menos 

que en la especie humana. De todos modos, puede haber gestaciones un poco más 

cortas o más largas, sobre todo cuando se tiene en cuenta el día de la monta para 

hacer la previsión de la fecha del parto. El parto puede adelantarse un poco si la 

perra trae una camada muy numerosa. 

PERRA ESTÁ GESTANTE 

El diagnóstico de la Gestación, a diferencia de lo que sucede con otras especies, 

no suele realizarse mediante tests rápidos puesto que todas las perras darían 

positivo, debido a los ciclos hormonales normales en el celo. Aunque existen 

pruebas más específicas pero poco extendidas, el método de diagnóstico de 

Gestación más habitual es la ecografía, que no supone ningún riesgo para la perra 

ni para los fetos. A partir de la tercera semana de Gestación, pueden detectarse 

vesículas fetales, siendo habitual esperarse hasta los días 23 o 25 de la Gestación 

para evitar diagnósticos falsos negativos. En estas fechas aún puede que no sea 

evidente que tu perra está gestante, porque todavía no se ha alcanzado la fase de 



crecimiento más rápida de los fetos, que suele producirse durante el último tercio 

de la Gestación, es decir, a partir de las 6 semanas. 

La radiografía es otra técnica de diagnóstico de la Gestación. Sin embargo, tiene 

varias limitaciones. Los fetos pueden sufrir efectos adversos si se exponen a 

radiaciones demasiado pronto. Además, como los huesos no empiezan a 

calcificarse hasta la semana 7, una radiografía tampoco ayuda demasiado antes de 

esta semana. En cambio, sí se recomienda usar la radiografía a partir de la semana 

7 para calcular el número de cachorros que va a parir la perra. Cuando el número 

de fetos es abundante, es más fácil contar cabezas o columnas vertebrales en una 

imagen fija como la radiografía que en una ecografía. 

PARTO 

Una vez llegados a la semana 9, existen varios métodos para predecir el momento 

del parto. El más sencillo, y que puede realizarse en casa fácilmente, es medir la 

temperatura rectal de la perra a intervalos regulares, por ejemplo cada 12 horas. Así 

sabrás cuál es la temperatura normal de tu perra a lo largo del día. La mayoría de 

las perras experimentan una bajada de la temperatura corporal de un grado 

centígrado aproximadamente, 24 horas antes del parto. Si has hecho un buen 

seguimiento, podrás predecir el parto en las siguientes 12-24 horas. 

CAMBIOS EN LA ALIMENTACIÓN 

El crecimiento más marcado de los fetos se produce en las 3 últimas semanas de 

la Gestación. No suele ser necesario realizar cambios en la alimentación de las 

perras durante las primeras 6 semanas. Sin embargo, cuando se entra en el último 

tercio de la Gestación, será importante que aumentes el contenido de energía 

mediante la alimentación para hacer frente a este crecimiento considerable de los 

fetos, y aumentar también el contenido de calcio para que los fetos puedan empezar 

a formar sus huesos de forma adecuada. 

Lo más recomendable y sencillo es empezar una transición al alimento que vas a 

emplear para los cachorros a partir de la semana 6 o 7. Elije uno de alta calidad, 

cuya composición y contenido en energía y calcio sea adecuado para el tamaño de 



la raza de la madre y los cachorros, y comienza a dárselo de forma gradual a la 

madre, para que pueda afrontar esta etapa de mayor demanda de nutrientes. 

Además, este alimento también te servirá en el futuro para que la madre pueda 

hacer frente a la lactación, otra de las etapas que genera más demanda de 

nutrientes debido a la producción de una leche nutritiva para los cachorros. 

Además de la alimentación, deberás tener cuenta que hay muchas medicaciones 

que pueden suponer un riesgo para los fetos. Por tanto, si tu perra está tomando 

alguna medicación de forma periódica, consulta con el veterinario si debes 

suspender o modificar el tratamiento. Sin embargo, puede ser necesario utilizar 

productos antiparasitarios para reducir el riesgo de transmisión de Parásitos de la 

madre a los cachorros durante el parto y la lactación. El equipo veterinario te 

indicará qué productos dar y cuándo. 

Por último, es importante que tu perra pueda producir una buena cantidad de 

anticuerpos contra las enfermedades para transmitirlos a los cachorros a través del 

Calostro de la primera leche materna. Para ello, es importante asegurarte de tener 

al corriente el calendario de vacunaciones de tu perra antes de la monta. Algunas 

vacunas pueden administrarse durante la Gestación sin riesgo para los fetos, pero 

es muy importante que el profesional veterinario lo tenga en cuenta antes de la 

Gestación si se trata de un embarazo deseado. 

 

Hay varias señales que vigilar para saber si hay perritos en camino. 

 

1.- Puede producirse una ligera secreción de flujo alrededor de un mes después del 
apareamiento. 

2.- Sus mamas pueden destacarse en color y tamaño unos treinta días después del 
apareamiento, e incluso podrían producir un líquido semitransparente. 

3.- Al igual que ocurre con las náuseas del embarazo en las mujeres, tu perra puede 
vomitar algo en las primeras fases de la gestación. Si los vómitos no cesan o si hay 
algo que te preocupe, consulta a tu veterinario. 

4.- Empezará a ganar peso alrededor del día 35 de la gestación, el cual irá 
aumentando gradualmente hasta alcanzar un 50% más del peso habitual. 



5.- Pueden empezar a notar su vientre hinchado a partir del día 40, aunque las 
mamás primerizas y las perras que están gestando una camada pequeña apenas 
muestran cambios. 

6.- Es posible que esté más apagada de lo habitual o que pierda apetito. Estas 
señales también pueden indicar algún problema; consúltalo con tu veterinario si 
estás preocupado. 

 

7.- El apetito de tu perra gestante aumentará en la segunda mitad de la gestación, 
por lo que tienes que estar preparado para modificar su dieta adecuadamente. 

8.- El veterinario puede confirmar una gestación mediante una “prueba de embarazo 
canino”, que mide los niveles hormonales, a partir de los días 21-25 de embarazo, 
o mediante ultrasonidos a partir del día 20-22. A partir del día 30 aproximadamente 
tu veterinario podrá realizar un examen físico para saber cuántos cachorros está 
esperando tu perra. Este examen no siempre es preciso, por lo que puedes 
encontrarte con más cachorros de los que esperas. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

CONCLUCION 

 

Aunque pudiera ser que nuestra perrita no tenga ningún problema y todo fuera como 

la seda, hay que pensar en el futuro que van a tener esos cachorros. Si se ha 

quedado preñada por accidente y te has dado cuenta enseguida. Existen productos 

para detener el embarazo con apenas efectos secundarios si es que los hubiera. 

Antes de decidir cruzar a nuestra peluda hay que pensar que puede que no todo 

salga bien y que puede conllevar un gasto imprevisto, además de que podría 

ponerse en riesgo la vida de la madre. Si tienes seguro que no quieres ninguna 

camada, ellas no necesitan parir al menos una vez para sentirse realizadas, 

esteriliza a tu perra y evítale todos los problemas comentados además de otro tipo 

de enfermedades. 

 


